
令和４年度第４回志木市社会教育委員会議録

日時 令和５年３月２２日（水）

午後２時００分

～３時００分

場所 市民会館３０２会議室

出席者 委員：青木りえ、鈴木民雄、竹前榮二、野島悦子、前田喜春、

宮原正幸、山下美香、有馬隆江、一ノ倉達也、中村和子、

星野祐子（順不同、敬称略）

市：浅見主幹、塚原主事

欠席者 委員：石井都、市之瀬初男、神谷惣治、荻島亜紗美

1 開 会 浅見主幹

2 あいさつ 竹前榮二議長

3 協議事項 進行：竹前栄二議長

（1）令和４年度事業報告および令和５年度事業計画（案）について

事務局より説明

生涯学習・文化振興事業、人権教育事業、文化財保護事業、放課後子ども教室

関連事業、青少年対策に関する事業の順に令和４年度の報告を行った。

市民文化祭・美術展覧会は例年、同日開催で実施してるが、新型コロナウイル

ス感染拡大防止のため、別日に実施した。家庭教育学級は、オンラインで実施

した。しき子ども郷土かるたは、参加者を高学年にしぼり、実施した。

令和５年度は、市民会館のホールが再整備に伴う建て替えのため、市民文化祭

は、総合センターで、美術展覧会は、市役所で実施予定。芸能祭は、いろは遊

学館で実施予定。

（議 長）皆さんの活動は今年度どのように実施したのか。また、もし、決ま

っていれば、来年度の活動はどのように実施していく予定か。

（委 員）かるた大会は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、今年度は、

５・６年生を対象に実施した。コロナが落ち着けば、元に戻してい

きたい。

（委 員）生涯学習課の事業を見て、これだけの事業を実施したんだなと、改



めて感じた。

（委 員）徐々にもとに戻りつつあるのかなと感じている。しきのまち案内人

の会の事業なども、段々とにぎやかになってきた。

（委 員）かるた大会も子どもたちが参加させていただき、楽しかった。楽し

みにしている子どもたちも多いんだなと感じた。

（委 員）子ども大学を担当させていただき、新座などは、２日間で実施をし

ていたため、徐々に緩和しつつあるのかなと感じている。

（委 員）文化祭などの事業に携わらせていただき、年々、コロナの条件が緩

和しつつあると感じている。埼玉会館では定員を１００％にしてい

るので、近隣市も含めて明るいきざしになっているのではないかと

感じている。

（委 員）いろは遊学館の事業等も徐々に人が増えてきている。ただ、コロナ

ウイルス自体は、変わっていないので、引き続き、感染対策をしな

がら、実施していきたい。

（委 員）連合婦人会の会議は、コロナもあるが、高齢化のため、年々実施す

る回数が減ってきている。来年度はどのように実施するかは、未定

である。

（委 員）「文化体験道場」は、コロナ禍の中でも、日本文化の体験をさかん

にトライし、素晴らしい企画だと感じた。

（副議長）人権研修会の LGBTQ の講座では、十文字学園女子大学の先生のお話

を聞くことができた。これからの時代、多様性などが大切になって

くると思うので、良い勉強になった。子どもたちや、子育て世代に

も聞いてもらいたい講座だと感じた。また、人権研修会という言葉

がどうしても堅苦しく感じてしまうので、今後もテーマを前面に出

し、計画していただけたらと思う。

（2）令和５年度の視察研修について

事務局より説明

令和５年度は、「第５４回関東甲信越栃木大会」に参加する予定。

日程は、１１月２１日（火）正午開始予定。

当日は、貸し切りバスで行く予定。７月頃、出欠確認をする。参加の詳細が、

決定したら、通知する。

4 その他

・南部地区社会教育委員研修（動画研修）の報告について

事務局より説明

１月１７日（火）オンラインで行われた研修会について報告。埼玉県教育局市



町村支援部生涯学習推進課安藤寛仁主席社会教育主事による講演内容、グルー

プワーク（議題：コミュニティスクールについて）で他市町村職員と話し合っ

た内容を報告。

（副議長）研修会では、市民も参加したか。

（事務局）他の市町村も含めて、職員のみの参加であった。

（議 長）他に質問はないか。

（委 員）なし。

（議 長）丸井の８階の市民会館はいつ頃使用できるのか。

（事務局）５月から使用できる予定。

（議 長）次回の日程はどうするか。

（事務局）６月６日火曜日午後からとする。

5 閉 会 有馬隆江副議長


